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NUCLEO SETORIAL DE COMPUTACAO IMPLANTA 0
SISTEMA DE MATRICULAS NAS COORDENACOES DE CURSOS (PMA)
A partir deste segundo semestre, as matriculas do Campus II e em todos os Campi do Interior da UFPB, passam a ser

totalmente automatizadas e efetivadas nas pr6prias coordena<;oes de cursos, facilitando assim, a comunica<;ao entre a Universida-
de e estudantes.

Este fato deve-se a cria<;ao e desenvolvimento do Sistema de Gerenciamento Academico (SGA), que esta oferecendo
servi(fos ineditos e descentralizados no que se refere aos processos academicos, tornando assim mais facil a vida da comunidade
universitliria, uma vez que possibilita a solu(fao de quaisquer informa(foes e questoes apresentadas pelos alunos, em prazos muito
mais rapidos e precisos.

Esse Sistema foi criado e desenvolvido por Luis Antonio Dantas (Luizinho), Analista de Sistemas do NSC, sendo orien-
tado por Evanildo Nogueira de Souza, tambem Analista de Sistemas do NSC, sob a coordena<;ao e supervisao de Jose Jonas de
Oliveira, Coordenador do NSC, contando tambem com total apoio da Coordena(fao Setorial de Gradua(fao da PRAI e de todos os
diretores de Centros dos Campi do Interior.

Por ocasiao das matriculas no Campus II, esta Assessoria visitou algumas coordena(foes de Cursos, onde pudemos verifi-
car, atraves de demonstra(foes e informa<;oes por parte de coordenadores e alunos, a total satisfa(fao acerca dos resultados do Sis-
tema em questao.

Procuramos tambem falar com Luizinho no NSC, onde ele nos informou sobre 0 PMA e novos projetos do NSC.

"...antes, 0 aluno s6 ficava efetivamente
matriculado cerca de 15 a 20 dias ap6s
a data da matricula, agora esse tempo

se resume a uma semana."

AI- Como surgiu este programa?
Luizinho - Este programa surgiu de uma re-
c1amayao e insatisfayao que havia entre os
coordenadores de Cursos em relayao sistema-
tica da matricula, falava-se que era arcaica, ob-
soleta etc., enta~, juntamente com Jonas e
Evanildo , pensamos numa maneira de imple-
rnentar um Sistema que possibilite a efetivayao
da matricula na Coordenayao de cada Curse,
isto foi possivel atraves da colocac;:ao de micro-
computad'Jres nas Coordenac;:6es.
AI - a quP e que este Sistema faz?
Luizinho - a Sistema acaba basicamente com
os tres maiores proble-
mas da matricula, que
sao 0 choque de homrio,
a inexisrencia de pre-
requisite, a extrapolayao
do limite de credito da
rnatricula do aluno, ou
seja, a maior incidencia
de rematricula que havia
nas coordenac;:6es era por
causa dessas tres coisas,
que par sua vez acaba-
ram, uma vez que os da-
dos do aluno sao checados automaticamente, e
tais problemas sao resoMdos na hora entre 0
aluno e 0 coordenador do Curse.
AI - Entao esse Sistema contribuiu com a dimi-
nuiyao da margem de erros nesses itens cita-
des durante a matricula?
Luizinho - 100%.
AI - a que e que acontece hoje?
Luizinho - Hoje 0 Sistema nao perrnite que haja
choque de horario de disciplinas. Se por acaso
ele quer matricular-se numa disciplina que exige
pre-requisite, 0 Sistema nao aceita que ele se
matricule, certa? au seja, com essa duas coi-
sas a gente minimizou em mais de 90% , 0 in-
dice de rematricula. A incidencia de rematricula
hoje consiste basicamente nos problemas de
vagas oferecidas por disciplinas.
AI - Com esta descentralizayao do Controle
Academico Setorial, como se precede a matri-
cula na Coordenayao?

Luizinho - a aluno se dirige a Coordenayao de
Curse, preenche 0 PMA - que e 0 forrnulario de
proposta de matricula, esta PMA e digitada, e 0
Coordenador tem condic;:5es de efetivar a matri-
cula na hora, uma vez que ele dispCie de todas
as inforrnac;:6es necessarias para possibilitar a
matricula do aluno.
AI - Quais os outros servic;:os disponiveis desse
Sistema?
Luizinho - a servic;:o basico do Programa e
possibilitar a matricula do aluno. Como servic;:os
auxiliares, 0 proprio Programa tem um conjunto
de possibilidades, por exemplo, 0 Coordenador

do Curse pode saber quem ja se matriculou,
quem falla se matricular. Se 0 Sistema inforrnar
que nao tem pre-requisite, 0 Coordenador pode
verificar isse atraves do hist6rico escolar do
aluno ja implantado no computador. Pode tam-
rem fazer analise de desempenho como: indi-
ce de aprovac;:ao e reprovayao por fallas e por
netas, desistencia e trancamento em disciplinas
por fallas e por notas, perfodos cursados, per-
centual de creditos acumulados, entre outros.
AI - Quais as vantagens desse Sistema com
relayao a descentralizayao das matriculas?
Luizinho - Uma das principais vantagens e 0
tempo, antes, 0 aluno sO ficava efetivamente
matriculado cerca de 15 a 20 dias apes a data
da matricula, agora esse tempo se resume a
umasemana.
AI - Qual a func;:ao do NSC agora, com a im-
plantayao desse Sistema nas Coordenac;:6es?
Luizinho - Recebe os disquetes das matriculas
e processa as inforrnac;:6es que vem das Coor-

denac;:6es. Num futuro proximo, essas infor-
mac;:6es serao feitas maquina a maquina, ou
seja de PC para IBM.
AI - Quais as previs6es para 96?
Luizinho - Para 96 nos temos em andamento 0
Projeto de criac;:aodo Diario Eletronico, e 0 Sis-
tema que surgiu como exten..ao do programa
de captayao de netas.
AI - Que incentivo e apoio voces tiveram para 0

desenvolvimento desse Sistema?
Luizinho - a apoio dentro do NSC foi perfeito,
primeiro desenvoM todo 0 Sistema em casa, no
meu computador, no meu programa, depois de

pronto, foi que apresenta-
mos aos diretores de
Centro, pois sabiamos
que havia uma insatisfa-
yao do CCT com relac;:ao
a matricula. De maneira
que quando demonstra-
mos esse Sistema numa
reuniao no CCT, isto cau-
sou urna surpresa muite
grande, a acredite que isto
tenha catalisado esta in-
terayao entra 0 CCT a 0

NSC, e a partir dai, as coisas comec;:aram a fluir
para complementac;:ao do processe
AI - a que Ihe motivou a desenvolver esse
Sistema?
Luizinho - Desde 0 tempo de aluno eu tinha
esta insatisfayao por parte da matricula. E co-
mecei a fazer isto em 79, quando trabalhava no
Departamento de Fisica ..
AI - E porque se passeu tanto tempo para se
concretizar essa ideia?
Luizinho - Bom, voces sao funcionarios nao
sao? a problema e 0 seguinte, uma ideia de um
funcionario e uma "coisinha" e uma ideia de um
professor e de um professor, nao e?
AI - Isto prova que quem tem comperencia se
estabelece, voce se sente gratificado em final-
mente ter conquistado seu espac;:o?
Luizinho - Sim, tardiamente, mas sim.


